
令和６年 第１回玖珠町議会定例会 

一 般 質 問 表 

令和６年３月 13 日：議事日程第１号 

質問順 質  問  者 

１番 高 倉 真由美 議員 

２番 横 山 弘 康 議員 

３番 河 島 公 司 議員 

４番 秦   時 雄 議員 

５番 衞 藤 和 敏 議員 

６番 繁 田 弘 司 議員 

 

令和６年３月 14 日：議事日程第１号 

質問順 質  問  者 

１番 石 井 龍 文 議員 

２番 松 本 真由美 議員 

３番 河 野 博 文 議員 

４番 宿 利 忠 明 議員 

５番 松 下 善 法 議員 

６番 大 野 元 秀 議員 
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質問順 １ 議席番号 １ 質問者 高 倉 真由美  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

放課後児童ク
ラブに対する
町の対応につ
いて 

（１）玖珠町で行っている放課後児童クラブの数は 

担当課長 

（２）利用状況と、待機児童の把握は 

（３）広報くすで募集していた支援員の確保の見通しは 

（４）学校の長期休暇中の対応は 

（５）新たな学童保育の立ち上げの考えは 

（６）保護者間との交流や、協議の場などの現状は 

２． 

子ども家庭セ

ンターの設置

の見通しは 

（１）実現に向けての進捗状況は 
町長 

担当課長 
（２）児童館設置の準備は 

３． 

玖珠町の事業
所における産
休、育休につい
て 

（１）現在の各事業所の産休育休の扱いについて、町の把握は 

担当課長 

（２）子育て中の保護者の働きやすい職場の環境整備に向けて町の対応は 

 

【質問・答弁の内容】  
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質問順 ２ 議席番号 ２ 質問者 横 山 弘 康  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

地震等大規模
災害への対応
について 

（１）地震など大規模災害に対応した防災計画を伺う 担当課長 

（２）災害発生後の避難所等の状況をどのように捉えどのように対応しよ

うとしているのかを伺う 

※水害などの局所的な災害対応と異なる避難所対応 

※特に要配慮者、要支援者等対応 

町長 

担当課長 

（３）東京都が採用している「プラスマーク」等を取り入れる考えはないか

伺う 

町長 

担当課長 

２． 

自治公民館トイ

レ改修について 

（１）洋式トイレ等に改修されていない自治公民館数を伺う 

担当課長 

（２）改修されていない自治公民館トイレの改修計画を伺う 

（３）今後の対応を伺う 
町長 

担当課長 

３． 

町政課題に対
する整備計画
作成等につい
て 

（１）施政方針中「豊かな自然空間などを活かした…」とあるが、住民の活

動団体等からの意見聴取や、協議の調整は誰が行うのかを伺う 
町長 

担当課長 

（２）住民から寄せられた意見や要望による振興・整備計画、活用計画等は

誰が行うのかを伺う 

 
【質問・答弁の内容】  
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質問順 ３ 議席番号 ４ 質問者 河 島 公 司  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

令和６年度施
政方針につい
て 

（１）協働参画のまちづくりの取組について 

町長 

（２）地方創生の取組について 

（３）子供たちを育てる教育の推進について 教育長 

（４）財政調整基金の見通しについて 

町長 

（５）第 6次総合計画との適合性について 

２． 

地区コミュニテ

ィの現状と課題

について 

 

（１）玖珠町のコミュニティ推進の目的と理念について 

町長 

（２）協議会の運営費について 

（３）自治会への未加入者が増加している状況について 

（４）災害時の対応について 

（５）職員の待遇について 

（６）各地区の集落支援員との連携について 

（７）行政と地域コミュニティの課題の共有について 

 

【質問・答弁の内容】 
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質問順 ４ 議席番号 １２ 質問者 秦   時 雄  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

人工透析患者
の支援につい
いて 

（１）本町の糖尿病患者の現状と透析患者の現状について伺う 

町長 

担当課長 

（２）透析患者に対する通院支援について伺う 

（３）コロナウイルスとインフルエンザの流行対策について伺う 

（透析患者の重症化リスクが高く、受け入れ病院と移動手段の体制

確保等について） 

（４）帯状疱疹ワクチン接種の助成制度の早期確立について伺う 

（５）透析患者の介護施設入所支援について伺う 

２． 

こども誰でも通

園制度について 

（１）本町の０～２歳児の未就園児数について伺う 

町長 

担当課長 
（２）先進地などの調査準備は進められているのか、状況などについて伺う 

（３）本町において「こども誰でも通園制度」のスタート時期について伺う 

３． 

５歳児健診と
１か月児健診
について 

（１） ５歳児健診と１か月児健診の取組について伺う 

（国の助成事業が今年より開始） 

町長 

担当課長 

４． 

おたふくかぜ
ワクチンの接
種助成につい
て 

（１）本町のおたふくかぜワクチン接種状況について伺う 

町長 

担当課長 
（２）おたふくかぜワクチンの効果について伺う 

（３）おたふくかぜワクチンの助成について伺う 

 

【質問・答弁の内容】  
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質問順 ５ 議席番号 ３ 質問者 衞 藤 和 敏  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

厳しい状況の

行政運営につ

いて 

 

（１）行政運営にも経営感覚が必要と思われるがどの様に考えるか 

町長 
（２）国の施策により増加の一途をたどる事務処理や働き方改革・給与体

制等が行財政改革の支障となると思われるがどの様に取り組む考え

か  

（３）職員全員が日常の業務の中で無駄な事を発見し見直していく姿勢が

必要と思われるがどう考えるか                                   
担当課長 

（４）協働のまちづくりは重要な考え方で、それを更に進め様々な業務の

中で、民間でできることは民間に任せ行政運営のスリム化を進める

ことができないか。例えば、デジタル関係は運用を民間に移譲でき

ないか(リンクス・デジタル通貨) 

町長 

担当課長 

２． 

大地震を想定

した災害対策

の見直しにつ

いて 

（１）能登半島地震を受けて玖珠町として活かすべき教訓をどの様に考え

る 

  か 

① 玖珠町地域防災計画ではどの程度の地震を被害想定しているのか 

② 玖珠町国土強靭化計画は能登半島地震からの教訓に対応できるも

のとなっているか  

③ 想定は十分と考えるか、また、見直しを検討しているか 

④ 一般家屋や公共的な建物や橋梁等のインフラ、病院や大型商店等の

耐震化工事率と老朽化の状況はどうか 

⑤ 特に町水道の水道管の耐震適合率はどれくらいか 

町長 

担当課長 

（２）役場内外の連絡や対応が迅速に行える組織体制を万全にするために

も、基地・防災対策課に自衛隊 OBを任用しないか                        
町長 

（３）避難場所は地震を想定したものになっているか  

①乳幼児のミルクやオムツ、高齢者、女性が必要な衛生用品の備蓄は

できているか 

②災害用トイレの購入計画はあるか 

担当課長 

（４）ボランティアセンター開設の準備や訓練はできているか   

①社会福祉協議会の状況はどうか 

②センター開設場所はどこか 

担当課長 

（５）旧玖珠中学校跡地に防災公園を創設しないか     
町長 

担当課長 

（６）住民に自分の命は自分で守るなど平時の対策や瞬時の行動方法など、

危機管理能力向上の啓発広報はできているか       

  ①自助・共助を十分に発揮できる様な具体的な取組は行なっているか 

②大地震を想定した大規模な訓練を行う考えはないか 

担当課長 

 
【質問・答弁の内容】 
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質問順 ６ 議席番号 １３ 質問者 繁 田 弘 司  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

ホッケー場の
人工芝の張り
替えについて 

（１）唯一大分県での公式競技場 新設されて以来長い年月がたち施設の

老朽化、人工芝の張り替えの時期が来ているがどのように考えてい

るか 

町長 

２． 

B＆G の老朽化

について 
（１）B&G の建物の老朽化が著しいがその対策についてどう考えているか 

３． 

玖珠駐屯地の
増員について 

（１）玖珠駐屯地の増員を目指すことができないか、どのような対策を考

えているか 

４． 

宇宙米事業に
ついて 

（１）宇宙米の今後について、費用対効果をどう考えて、何箇年計画で成

果を出そうとしているか 

５． 

教育委員会の
統合について 

（１）玖珠九重町両町における教育委員会の統合は考えられないか 教育長 

６． 

地域商社設立
事業について 

（１） 地域商社設立事業について目指すものは何か、商社員は誰が担うの 

か 

町長 

７． 

地域コミュニ
ティと自治委
員会について 

（１）地域コミュニティと自治委員会の一体化は出来ないか 

８． 

指定管理制度
について 

（１）指定管理制度の見直しについて 

 
【質問・答弁の内容】 
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質問順 ７ 議席番号 ８ 質問者 石 井 龍 文  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

農林業対策に
ついて 

（１）担い手不足対策として農大進学生に奨学金の支給は出来ないか 

担当課長 

（２）農協に頼らない農業祭の開催は出来ないか 

（３）新商社設立による農産物の販売について 

（４）特Ａ米３年連続取得を利用した宇宙米とのコラボ販売について 

（５）椎茸種ゴマ支援について 

２． 

台湾との交流事

業について 
（１）観光、商工業、文化、学生の相互交流について 

町長 

担当課長 

 
【質問・答弁の内容】 
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質問順 ８ 議席番号 ５ 質問者 松 本 真由美  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

自然災害等によ

る孤立集落対策

について 

（１）地震、風水害等自然災害による孤立集落発生が予想される地域や自治

区等の把握、又地域ごとの人命救助、被災者救済の方法や復旧作業用

重機配置計画策を伺う 

町長 

（２）自治区内の町道で行き止まりの箇所数及びその改修対策の考えはあ

るか伺う 

①朝見、萩ヶ原、山浦早水自治区等は、町道が行き止まり状態であり

緊急な対策が必要ではないか伺う 

（３）町内の広範囲で長期断水地域が発生した場合飲料水確保対策につい

て伺う 

①現「玖珠町飲料水給水施設整備事業補助金交付要綱」中、世帯当た

り限度額の増額改定の考えはないか伺う 

②復旧事業補助財源確保の為の「仮称：災害復旧飲料水給水施設整備

対策基金」等創る考えはないか伺う 

（４）住宅用家屋の耐震改修や診断等耐震改修促進対策の本町の取組状況

を伺う 

２． 

綾垣簡易水道事

業の普及状況に

ついて 

（１）給水区域内の事業普及及び配水管の布設状況等を伺う 

町長 
（２）八幡地区において水圧の関係上給水可能な地域への拡張計画はない

か伺う 

３． 

デマンド交通や

ライドシェアの

導入計画の検討

について 

（１）デマンド交通システムの今までの検討状況を伺う 

町長 （２）高齢者や買い物交通弱者の移動手段として、ライドシェアとデマンド

交通システムをミックスした事業を関係機関と共同で立案実施は出

来ないか伺う 

 
【質問・答弁の内容】 
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質問順 ９ 議席番号 １０ 質問者 河 野 博 文  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

町長の施政方
針及び令和６
年度予算編成
方針について
伺う 

（１）町政運営の基本方針について伺う 

町長 （２）予算編成方針について伺う 

（３）今後の財政の見通しについて伺う 

２． 

子育て支援施策

について伺う 

（１）放課後・長期休み時に利用できる児童クラブ設置の要望について伺う 

町長 

教育長 

（２）幼保小連携した対応するための役場組織づくりの取組について伺う 

（３）児童館、子育て支援センター等の施設開設への施策について伺う 

（４）今後の小中高校生までの医療費無償化事業について伺う 

（５）学校給食費無償化が他自治体で進んでいるが、前回の質問から玖珠町

においての考え方に変化はないか伺う 

３． 

各自治会館の
運営について
伺う 

（１）各自治会館の運営及び会計について伺う 
町長 

 
（２）自治会館職員配置状況について伺う 

４． 

工業団地から
の眺望につい
て伺う 

（１） 工業団地側の町有地に伐株山を眺望できるスポットという要望が

ある町として対応を考えられないか伺う 

① 玖珠町工業団地の道路沿いの新栄合板入口を過ぎた所に町有地の

空いた部分がある。そこのガードレールを少し改修して入れるよう

に出来ないか伺う 

町長 

 
【質問・答弁の内容】 
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質問順 10 議席番号 ９ 質問者 宿 利 忠 明  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

施政方針につ
いて 

（１）デジタル地域通貨システム構築事業について伺う 

町長 

（２）地域商社設立について伺う 

（３）宇宙ビジネスについて伺う 

（４）子育て支援について伺う 

（５）県立玖珠美山高等学校の支援について伺う 

２． 

子ども家庭セン

ターについて 
（１）その後の経過について伺う 

町長 

担当課長 

 
【質問・答弁の内容】  
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質問順 11 議席番号 ７ 質問者 松 下 善 法  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

観光振興の現
状と今後につ
いて 

 

（１）現時点での玖珠町の観光面の成果と今後について伺う 

町長 

担当課長 

（２）町内の観光資源を結んで観光客を町域全体で回遊できる仕組みにつ

いて伺う 

（３）回遊できる仕組み作りを含め、観光ガイドや町内の観光地の説明につ

いて ICT を活用できないか伺う 

２． 

高齢者車両の安

全対策について 

（１） 近年では高齢者の自動車による事故が多発している。町としての現

状と安全対策について伺う 町長 

担当課長 

（２）急発進防止装置の補助金制度を創設することが出来ないか伺う 

３． 

感染症予防対
策について 

（１）令和６年４月１日以降の新型コロナの重症化予防を目的とした自治

体による定期接種について伺う 

町長 

担当課長 
（２）帯状疱疹ウイルスについて当町の現状と今後の対策について伺う 

（３）新型コロナウイルス・帯状疱疹ウイルスに対しての予防接種の補助金

制度を創設することが出来ないか伺う 

 
【質問・答弁の内容】 
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質問順 12 議席番号 14 質問者 大 野 元 秀  

質 問 事 項 質   問   要   旨 答弁者 

１． 

災害対策につい

て 

 

（１）大規模災害に備えて、町内の備蓄品、備蓄量について 

①現状の備蓄品、備蓄量で大規模災害に対応できるのか伺う 

 ②現状の物資の量、備蓄倉庫の現状について 

  ③備蓄品の管理について 

  ④女性や子供に必要な物資の備蓄品について 

 ⑤備蓄チェックの活用について 

  ⑥女性職員の配置について 

  ⑦備蓄倉庫の増設について 

町長 

担当課長 
（２）災害発生時の対応、平素の基盤確立について伺う 

①対策本部の運営、関係機関との連携マニュアルについて 

 ②平素の防災、危機管理について 

  ③防災、危機管理監の配置について 

（３）災害連携協定について伺う 

①連携協定先の確保について 

 ②連携の維持と実効性について 

  ③連携内容の見直しについて 

 

【質問・答弁の内容】 


